

"Despacho especial para el "World."—
Washington, 30 de Abril.—Hoy ha tenido lugar una junta de todo el gabinete. Tres de sus miembros que estaban ausentes, fueron citados por el telégrafo para asistir hoy á ella. La causa de esta sesión extraordinaria, fué el haberse recibido despachos importantes del general Rosencranz ministro en México. El Dr. C. W. Brink, cónsul de los Estados-Unidos en la ciudad de México, llegó ayer aquí, directamente de la capital de México, trayendo unos despachos del general Rosencranz, dirigidos al presidente Grant y al secretario Fish. Como se encontraban ausentes el presidente y el secretario de Estado, los despachos no pudieron abrirse, y por consecuencia no se expresó su contenido; pero se comprende que el general Rosencranz los consideró de la mayor importancia para nuestro gobierno, y que requieran obrar activamente. De aquí la necesidad de que estuviera presente todo el gabinete. Después de la junta se ha traslucido que los despachos contenían una proposición hecha directamente por el gobierno de México para ceder á los Estados Unidos cierta parte de su territorio por una cantidad en oro, con objeto, evidentemente, de llenar con esa venta las arcas del tesoro de México, actualmente exhausto. El territorio que se propone ceder está situado en el Golfo de California, y se cree que comprende los Estados de Sonora y Sinaloa. La negociación emana del Sr. Romero actual ministro de hacienda del gobierno de Juárez, que fué anteriormente ministro de México en los Estados Unidos; pero sin de la misma la aprobación del presidente Juárez. El gabinete no ha tomado hoy una resolución definitiva; se cree que las negociaciones se sujetarán á varias consultas, antes de adoptar la decisión."

Además de que nos parece innecesario decir que estos rumores carecían del más ligero fundamento, nos complacemos en manifestar que ellos fueron mal recibidos por el gobierno de los Estados Unidos, como aparece del siguiente telegrama enviado al "Times" de Nueva-York, por su correspondiente en Washington, que inserta mos traducido á continuación:
"Telegrama dirigido al "Times" de Nueva-York.—Washington, sábado 1.º de Mayo.—Las comunicaciones del general Rosencranz, nuestro ministro en México, que se refieren á la situación de aquel país, y especialmente á las peticiones financieras. Se cree que recomendará la pronta negociación de un empréstito al gobierno de Juárez, con garantía del cual recibirían los Estados Unidos una hipoteca sobre el Estado de Sonora y sobre territorios contiguos al mismo. Los Estados Unidos también podrían beneficiarse de esta operación si el gobierno de Juárez se comprometiera á pagar al gobierno de los Estados Unidos una cantidad de dinero en concepto de indemnización por el territorio que se le otorga en virtud de esta operación."

dentado se ha interesado siempre vivamente por los asuntos de México, y probablemente conoce mejor que cualquier otro individuo de los Estados Unidos la situación y las necesidades de aquel país. Se ha trazado un plan político respecto de México, que espera llevar á cabo, y Mr. Nelson recibirá muy amplias instrucciones sobre este asunto.

La respuesta á las comunicaciones del general Rosencranz servirá para que el nuevo ministro, que se embarcará dentro de pocos días, haga presentes á las autoridades mexicanas las miras de la administración actual, acerca de las cuestiones de que tratan dichas comunicaciones."

El corresponsal en Washington, del "Herald" de Nueva-York, remitió á aquel periódico, con una fecha posterior á la de los partes anteriores, el que traducimos en seguida llamando la atención de nuestros lectores hácia la indicación que se hace respecto de las personas que han indicado las ideas que se atribuyen al Sr. Brink.

"El Dr. Brink y la venta de territorio mexicano."
"Se asegura por persona respetable que los despachos del ministro Rosencranz que ha traído aquí el cónsul Brink relativos á la venta de una parte del territorio mexicano á los Estados Unidos, no están apoyados ni autorizados por el gobierno mexicano. Según parece, el Dr. Brink no es ni ha sido amigo del gobierno de Juárez. Por el contrario, se ha esforzado en prestar todo el apoyo que ha podido á los enemigos de ese gobierno. Nuestro gobierno sabe que la venta de una parte del territorio mexicano sería muy desagradable para el pueblo de aquel país. Nada sería tan á propósito para reducir al desprecio el gobierno de Juárez, y para hacerlo impopular, como cualquier paso que diera para proporcionarse dinero, vendiendo parte del territorio. Sería en extremo impolítico para Juárez el hacer cualquiera negociación del género á que se refiere el Dr. Brink.

Conociendo estos hechos el departamento de Estado y el presidente, no han prestado el menor apoyo al Dr. Brink quien nada ha podido mostrar que manifieste que el gobierno de Juárez lo haya autorizado para hacer proposiciones á nuestro gobierno acerca de la compra de Sonora, ó otra parte de México. Se cree que la proposición ha sido hecha por ciertas facciones de México, enemigas de Juárez, con la mira de ocasionar trastornos á su administración; y el Dr. Brink ha sido su agente. Como es sabido, el presidente Grant es amigo de Juárez, y desea sinceramente ver bien establecida su administración; por consiguiente, no está dispuesto á hacer nada que pudiera ocasionarle un trastorno en el país ni en el exterior. La misión del Dr. Brink ha hecho un completo fiasco en cuanto á la venta del territorio mexicano."

OBRA.

11 de Mayo de 1869.

En cinco tomos de un volumen que los señores de la imprenta de este periódico publican en...

americana describía como compuestas de millares de hombres, y unos se presentaron á las autoridades, otros pretenden obligarnos haciendo ardientes protestas de adhesión al gobierno, como si no supiéramos que estuvieron hasta ahora haciéndonos la guerra, y los demás, por último, vagan en cuadrillas compuestas de treinta á cuarenta hombres á lo más, que asaltan algunas fincas mal guardadas, roban las tiendas que se encuentran aisladas en los campos, detienen á los transeúntes indefensos, exigen rescates á los que no asedian y cometen otras mil depredaciones, sin tener fuerzas, ni valor, no ya para atacar á los voluntarios y á los soldados que los persigen, sino ni aun para interrumpir las comunicaciones férreas y telegráficas entre las poblaciones de aquel territorio unas con otras y con la capital de la provincia.

En todo el Departamento Occidental ha sucedido lo mismo, y apenas recibió el general Villate algún refuerzo y pudo tomar la ofensiva, sorprendió á Céspedes, que debido á una casualidad pudo librarse de caer prisionero; puso en la más completa dispersión á sus titulados generales, y puede hoy asegurarse que desde el Canto hasta Maísi no existen ya más que partidas de saltadores, contra las cuales es lástima que se empleen generales y tropas regulares del ejército.

Pero el mayor fiasco hecho hasta ahora por los llamados libertadores de Cuba, ha sido el de los del Departamento Central. Atronados los oídos nos tenían ya los simpatizadores de la insurrección, con la bravura de los camagueyanos, con su magnífico armamento, con la pericia del general Quesada y con las formidables é inespugnables obras de fortificación que habían estado construyendo durante cuatro meses, en el camino que conduce de Puerto Príncipe á Nuevitás. Inútil era que les replicáramos con la atrevida y venturosa marcha del brigadier Desca, á través de la Sierra de Cubitas, porque nos contestaban que aquella había sido una sorpresa, que Quesada se hallaba entonces con viruelas, y que ya sabríamos lo que era combatir, cuando los soldados españoles, se atrevieron á atacar el ingenio San José que era más que un Gibraltar, un Sebastopol en miniatura.

A la verdad, era tal la seguridad con que decían esto, que llegamos á creer que encontrarían seria resistencia nuestras tropas, al tratar de vencer tantos obstáculos. ¡Cuál, pues, sería nuestra sorpresa al saber que con sólo mil hombres había llegado Desca á Nuevitás desde Puerto Príncipe, sin disparar un tiro, y que el brigadier Ferrer con otros 1,000, recorría toda la línea del ferrocarril sin necesidad de emplear sus soldados en otra cosa que en destruir y poner fuego á las trincheras de que estaba aquel cubierto, apoderándose sin riesgo ni resistencia alguna de aquella terrible fortaleza llamada el ingenio San José. Pues esto sucedió tal cual acabamos de contar, y hoy el camino de hierro y el telégrafo se encuentran ya perfectamente comunicados desde el mar, en una

extensión de diez y ocho leguas, faltando solo cuatro para que se encuentre expedito hasta la capital del Camaguey.

CRONICA PARLAMENTARIA.

Sesión del día 22 de Mayo de 1869.

PRESIDENCIA DEL SR. GOMEZ PALACIO.

Se dio cuenta con algunas comunicaciones.

Pasó á la primera comisión de Industria una solicitud para establecer una línea telegráfica entre Tuxpan y San Blas.

Se aprobó una proposición para que la Cámara se constituya en sesión permanente hasta terminar la discusión del presupuesto.

Quedó de primera lectura una proposición para que el próximo domingo haya sesión extraordinaria para nombrar la diputación permanente.

También quedó de primera lectura otra proposición para que antes de que se cierre el actual período de sesiones, las haya extraordinarias, de las tres á las cuatro de la tarde.

Quedaron de primera lectura un dictamen que consulta que la partida de la inspección general de policía, sea de \$955, otro que consulta se asigne alguna cantidad para la construcción de un puente sobre el río de la Laja, y otro sobre que se señalen \$25,000 para la construcción de otro puente sobre el río de San Juan.

Se aprobó un acuerdo relativo á que la comisión inspectora de la contaduría mayor dictamine sobre la organización que deben tener las secciones liquidatorias.

Quedó de primera lectura una proposición para que señalen \$500,000 para el establecimiento de colonias militares.

Se fijó para el primer día útil la discusión de una proposición para que se establezca un faro en el bajo de los Alcazates.

Continuó la discusión de la partida del presupuesto relativa á amortización de la deuda pública. Hablaron los Sres. Mata, Baz (V.) Velasco, Mendiola y Mejía (T.)

Se levantó la sesión por haber dado la hora de reglamento.

GACETILLA.

Minería.

Leemos en el *Coahuilense* del Saltillo:

"Son notorios los infatigables esfuerzos con que el gobierno ha fomentado este ramo de la riqueza pública, y merecido á sus incesantes trabajos ha podido explotarse en la villa de Musquiz la mina llamada de Othen; la compañía que la trabaja es mexicana, y cuenta en su seno al jefe del Estado como uno de los asociados que han tomado una parte más activa, así en su formación, como en la acertada dirección de sus trabajos. Según las últimas noticias, la mencionada mina promete ricas esperanzas, asegurando los inteligentes en la materia, que se aproxima una bonanza sorprendente. ¡Ojalá que cuanto antes veamos premiados los dispendiosos esfuerzos de los empresarios!"

En la misma villa se ha establecido nuevamente una compañía inglesa, con el objeto de

explotar las antiguas y ricas minas del Pabellón y San Juan, sus tronos son cuantiosos y no omiten gasto alguno conducente al buen éxito de la empresa. Creemos que dentro de poco, merced á la sorprendente potencia de la maquinaria, la citada mina difundirá la vida y abundancia en el Estado, pues su ley es de ochenta y tantos marcos por carga.

En este distrito se ha despertado sobremanera el espíritu minero, pues con frecuencia se traen de sus alrededores á la capital metales que se benefician gratis en la hacienda que al efecto ha plantado el gobierno: pronto veremos sus felices resultados."

Las acequias del Paseo.

Se asegura que el Sr. Fulleheri ha propuesto al Ayuntamiento, cegar parte de las acequias del paseo de Bucareli, á fin de establecer un nuevo tévori con enverjados de hierro.

Parece que el proyecto será acogido con agrado, porque no importa gravámen alguno á los fondos municipales, y sí una útil mejora para la ciudad.

El Boquiflojo.

Este periódico se manifiesta conforme con nosotros en los puntos siguientes.

1º Que no se saque á los miserables ébrios que atrapa la policía á hacer el aseó de la ciudad.

2º Que el Ayuntamiento organice su cuerpo de policía; que haga el uso lícito aseó y

3º Que el gobernador de Puebla no se ocupe tanto de las campanas. Este último tiene, fuera de los inconvenientes que ya hemos manifestado, el de que se crea que ese ciudadano no tiene otra cosa mejor que hacer, lo cual es falso, pues el Estado de Puebla es uno de los que más necesitan la atención de su gobierno para que cese, aunque sea en parte esa desorganización que tan hondas raíces ha echado en el territorio zaragoso.

Asesinato.

Una de estas últimas noches encontró la policía en el callejón de los Reyes el cadáver de una mujer asesinada.

Un juez en Acapulco.

El *Neptuno* que se publica en Acapulco, reproduce la siguiente sentencia dada por un juez de la localidad.

"A consecuencia de la instrucción y de los hechos indagados, se confirma el arresto de la nombrada X, y le asigno por prisión toda la ciudad.

Los aliados del gobierno.

Dice el *Herald* de Nueva-York:

"Siempre tuvimos conocimiento de que, cuando los franceses invadieron á México, se les permitió por mucho tiempo que Nueva-Orleans fuese su base de operaciones. Allí consiguieron mulas y material de transporte en cantidad suficiente para abastecer los ejércitos del general Lorencez y del mariscal Forey, antes de su marcha sobre México. Nueva-Orleans en fin, por el espacio de un año no era sino un almacén para el uso de los franceses. Ahora vamos, por una correspondencia que se nos ha remitido de Washington, que nuestras autoridades permitieron todo lo que decimos, de acuerdo con las órdenes que les fueron transmitidas por Mr. Seward.

También es curioso que, mientras que á los franceses se les permitía hacer acopios, se daban órdenes estrictas en toda nuestra frontera de México, y en nuestros puertos de mar, para que no saliesen municiones de guerra en auxilio de los mexicanos que peleaban por salvar la República. Sabemos que aun hay una gran cantidad de fusiles empuñados en la frontera de la Arizona, que fueron descuidados por nuestro gobierno en aquella época. Por consiguiente...